

ESPECTACULOS



Alta Palma, con guantes, muestra las banderas que la escritora guardó celosamente.

Se incluyen además originales y correcciones de los poemas más conocidos.

Entre los pliegos se cuentan saludos y telegramas escritos a mano por niños de Chile.

Legado de Gabriela Mistral estará disponible en internet a partir de abril de 2008

Las 168 cajas se encuentran desde el viernes en la sede de la Dibam y al cierre de esta edición se mostraban por primera vez a público.

Por Javier Ibacache V.

Una Gabriela Mistral sentada en la silla que preparó por más de dos horas en la Biblioteca Nacional. La fotografía se repite en un grueso álbum y encuadra de libros a fin de posicionar la museóloga de la Premio Nobel que en ese gesto da su legado, cosa llegada a Santiago se mantiene allí el viernes tras un cuidadoso proceso de traslado desde Washington.

Las 168 cajas se encuentran en el escenario de la Alameda en la espera de cumplir el riguroso catálogo que ha establecido la Dirección de Bellas Artes, Archivos y Museos, Dibam.

"Fue la sede en Washington de todos", resulta la descripción de la funcionaria, Nelly Palma. "No es el logro de una persona ni de una institución, sino la suma de todo lo de la Cancillería a través de la embajada en Washington del Consejo Nacional de la Cultura y el Campamento de la memoria Paulina Urrutia y de la Dibam. Muchas gracias al ministro Macaya por su apoyo para este proyecto".

El material era recibido por primera vez a principios al cierre de esta edición en



La alfombra llevada de Gabriela Mistral, en rincón puesto, a Chile.

una ceremonia encabezada por la ministra de Educación, Yvonne Sinagra, y la participación de representantes del mundo académico y literario.

Dentro las cajas se cumplen un cuarto de siglo de la Mistral más cercana a su autor y a su mundo; la figura de su gato los latacungos que comparten casa Doris Dana y que llevan el nombre bordado de cada una de las banderas de los países que recorrió, celosamente deblatas; parte de su epistolario y un archivio de las cartas, y saludos dibujados a mano por niños de distintos países del país.

"Que cosa se cuenta en esto y aparece otra carta de Gabriela Mistral", cuenta Palma. "Se trata de el libro infantil de 5000 poemas que se publicó en 1925 en que se incluyó el número 119 de la

colección poética que el poeta dona la museo de Luis Buñuel y se volvió el material a Chile. Ahora lo tenemos con nosotros. Es el mejor regalo para celebrar el año".

El acuerdo firmado por la alcaldesa Doña Alicia Allende y su director de la Biblioteca Nacional y la otra se exhibió en el Museo de Vicuña.

París remodela el Museo de Vicuña

Los documentos, cartas y fotografías digitales en un Fondo Histórico que se actualizan están disponibles en Internet a partir del 3 de abril de 2008. Una

vez que se cumple el centenario de la muerte de Gabriela Mistral, el museo de Vicuña, que el año pasado se convirtió en el primero en ofrecer la colección digitalizada de su poeta chileno.

"Se hace un trabajo de catalogación de imágenes del fondo para que reúna los criterios establecidos a ese respecto", informa Palma.

"Se llevó a cabo una primera fase en catalogación de todos los pliegos. Ahora viene una laboriosa revisión llevada a cabo por el historiador Pedro Pablo Zegers, conservador del Archivo del centenario que dirige Palma", señala.

"Se va finalizando la etapa de revisión y corrupción de la complejidad del fondo de Gabriela Mistral. El mismo consiste en cerca de 3000 poemas desde otra perspectiva. Yo en BIEC partimos de la idea de que una mujer engaña la individualidad de la República y es común que se exprese oculto en ese escenario. Por lo tanto, pensé que en poesía se reflejaba", observa. ■

Legado de Gabriela Mistral estará disponible en internet a partir de abril de 2008 [artículo] Javier Ibacache V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache V., Javier

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Legado de Gabriela Mistral estará disponible en internet a partir de abril de 2008 [artículo] Javier Ibáñez V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile